
Ｑ．端末の活用について、子供達や保護者に 

対して情報リテラシーを含め、適切な使い方の 

啓発の取り組みが必要と考えます。学校任せに 

するのではなく、教育委員会 

として具体的なプランを示す 

必要があると考えますが、 

ご所見をお聞かせください。 

ごあいさつ 

９月定例議会で審議した令和５年度９月補正予算は、一般会計で約 29 億 4,000 万円の増額となり、

財源については、国の交付金および前年度繰越金等にて対応します。主な事業としては、低所得の 

子育て世帯生活支援、農業・漁業用資材高騰対策事業、公共交通利用推進事業などを実施します。 

私が委員長を務める市民・産業委員会で検討を行っておりました岡山芸術創造劇場ハレノワが、 

９月１日にグランドオープンし、こけら落とし公演では多くの方にご来場いただきました。ハレノワ

オープンに伴う周辺の再開発が商店街の活性化に繋がると考え、今年度は商店街のアーケード改修や

照明等のＬＥＤ化への支援強化を行っております。すみよい街づくりのため、様々な政策に取り 

組んで参りますので、皆さんから引き続きのご支援を賜りますよう、よろしくお願いします。 

９月定例議会 一般質問概要 

１．ＧＩＧＡスクール構想の推進について 

Ｑ．端末を使用しての学習活動が、ＧＩＧＡ 

スクール構想に基づいて進められていますが、 

夏休みなどの長期休業中の使用状況や、宿題に 

ついて、端末をどのように活用されたかお示し 

ください。 

Ａ．夏季休業中は、すべての学校で生徒に端末を

持ち帰ってもらい、端末を活用した宿題に取り

組みました。具体的には、デジタルドリルの 

活用、画像を用いた日記の作成、調べたことを 

まとめる課題研究などの内容を各学校で工夫 

して行いました。     (三宅泰司 教育長) 
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議 会 報 告 

Ａ．教育委員会は、家庭からの声も踏まえ、家庭

での安全で適切な端末の使い方を示した文書を

配布し、生徒に指導するとともに保護者への 

啓発を行っております。今後は、先進都市の 

効果的な取り組みを収集するなどして情報リテ

ラシーのよりよい教育のため、取り組みを 

進めてまいります。    (三宅泰司 教育長) 

２．全国学力・学習状況調査の結果を受けて 

Ｑ．全国学力・学習状況調査について、目標は  

達成しているものの、岡山市の結果概要では、 

記述式課題が苦手な傾向であり無回答率が悪化

しているとあり、課題もあると考えますが、 

具体的な取り組みについてお示しください。 

Ａ．課題について、他者との学び合いの中で自分

の考えを表現する場面が十分設定されていな 

かったためと考えます。教育委員会が作成した

資料を参考に、対話を通した学びの中で、考えを

深める楽しさに子供たちが気付けるよう、授業

の改善に取り組んでいます。(三宅泰司 教育長) 



イベント名 内  容 

集え！岡山城 

○「歴史を伝える城、集う城」をテーマに掲げている岡山城。リニューアル   

１周年を記念してお城好きの著名人・歴史学者によるトークショーや、全国の 

武将隊による演武、各地のお城や戦国グッズ、お城ご当地グルメや岡山の地酒の

飲み比べなどが楽しめます！ 

○開催場所：岡山城（岡山市北区丸の内２丁目３−１） 

○開催期間：11 月３日（金）～11 月５日（日） 

備前岡山ええじゃ 

ないか 2023 

大誓文払い 

○岡山市中心部の商店街や百貨店、ショッピングモールなどで毎秋に開催されて

いるイベントです。衣料品や雑貨を割安で販売する「大ワゴンセール」、各所で 

ステージイベント、デジタルスタンプラリーなど、「美味しいもの」 

「参加できるもの」「楽しいもの」が集まります！ 

○開催場所：表町・岡山駅前・奉還町商店街 他 

○開催期間：11 月３日（金）～11 月５日（日） 

おかやま秋の収穫祭 

地産地消マルシェ

2023 

○市民みんなで秋の収穫を祝い、岡山市の農業の魅力を発信する年に一度の農業

まつりで、産直農産物の販売ブースやグルメブースなどが多数出展します。 

岡山の秋の食材を使ったどんぶりレシピを、岡山市在住・在勤・在学の皆さん

から応募いただいた「桃太郎さんの地産地消どんぶり王選手権」で最優秀賞に 

輝いたどんぶり王が販売されますのでぜひ味わってみて下さい！ 

○開催場所：下石井公園（岡山市北区幸町 10−10） 

○開催日時：11 月４日（土）午前９時～午後４時まで 

岡山市で開催されるイベント情報！ 

３．駅前広場への路面電車乗入整備事業について 

Ｑ．岡山駅前広場への路面電車乗入整備事業に 

ついては、時間短縮など数字の効果ばかりが注目

されていますが、岡山駅前広場は将来の中心 

市街地において、路面電車ネットワークの起点と

なる場所であると考えます。岡山市の中心市街地

がどうあるべきか、そのために今何に投資すべき

かというまちづくり 

の視点に立てば、路面 

電 車 の 乗 り 入 れ は 

ここで必ず行うべき 

将来への投資と考え 

ますがご所見をお願い 

します。 

また、財政の将来的 

な影響について、あわ 

せてお伺いします。 

Ａ．路面電車や公共交通の整備について、全国的

に見ても大変難しいものであり、要員の一つと

しては、自動車交通が中心であり、事業者との 

調整が難しいといったことがあります。しかし

ながら、この路面電車の乗り入れができたとき

には、市民だけでなく、県民や他県民にとっても

乗り場等がとても分かりやすく、これは高齢者

や障害のある方にとってみれば、福祉政策でも

あります。事業費の増加や開始時期の遅れは 

ありますが、様々な視点から私も必要であると

考えております。また、この事業には多額の 

事業費がかかりますが、それは一時的な費用で

あり、ランニングコストについては、会社で負担

していくことになります。一時的なコストに 

ついては、国費や交付税などを考えながら岡山

の財政に大きな影響を与えないよう進めたいと

思っております。      (大森雅夫 市長) 
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